

EL AUTONOMISTA

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

FRANQUEO CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
CALLE PRENSA, N.º 10

Toda la correspondencia se dirige al Director
No se devuelven los originales

SE PUBLICA POR LA TARDE

GERONA, VIERNES 15 DE ENERO DE 1920

Año II Núm. 8091

De los trabajos publicados serán responsables sus autores

Lecturas

«El Código Ruso del Trabajo»

Es indubtable que la vida social, para ésser noble i senzillament gaudida exigeix un ritme i una estructura. El ritme el determinen les palpitations de les idees i els sentiments a través dels sigles, concretant-se en emocions individuals i colectives qual tornaven en l'història s'expressa per la llegenda, les narracions més o menys verídiques i les grans obres d'art.

La llegenda, la narració històrica i les obres d'art són les que contribueixen a decidir, en l'ordre intel·ligent, el desig d'efectiva emancipació que el curs dels segles va madurant en la consciència del món. Es clar que si la humanitat fies la seva ruta al sol etzar de les emocions o al lliure esclat del instint, no n'hauria, de fen, en el pervindre cap benefici. Precisament lo que determina la essencial diferència entre l'home i la bèstia és que'l primer, a causa de la seva capacitat sentimental o intel·lectual pot destriar l'intenció dels seus actes i fer-los pendre determinada orientació. D'aquí arranca la possibilitat que té l'home sociable de procurar-se mitjans queafavorint la manifestació de la seva personalitat individual, li minvi l'aspiror en l'inel·ludible necessitat de la convivència social. Es aleshores quan s'observa, lògica, la naixença de les lleis, vinculada a la realització del Dret. Es mal és que aquest no sempre, en el curs de la seva evolució, ha correspost a la satisfacció del suprem ideal que és la Justícia, i és perquè tal vegada els legisladors, en voler regular la vida colectiva, s'han deixat endur per malhaurades emocions d'esclavitut aniuades en el llur cor a despit de la llur voluntat renovadora? Lo cert és que la incapacitat del deure moral desnudreix el Dret. Si l'anulés, tota la intel·ligent estructura de la Llei se n'aniria per terra, i la raó de ser de l'humanitat, que és l'obediència a l'ordre, estimulat per l'avens, desllorigaria el món. Així es pot dir que lo que l'arquitectura ve a significar en l'aspecte exterior de l'humanitat, el Dret ho compleix en la seva saó i, per tant, on no hi ha Dret no hi ha, en realitat, vida moderna.

Per ço, havem dit en comensar, que la vida social, para ésser noble i senzillament gaudida, exigeix un ritme i una estructura.

No diríem veritat si neguessim que les consideracions que venim d'exposar han sigut estimulades per alguna suggestió. La lectura de determinats llibres esdevé de decisiva influència en l'aclariment dels panorames ideològics i dels sistemes socials. En la de l'obra del jurisconsult senyor Francesc Hostench «El Código Ruso del Trabajo» s'hi comprova, per exemple, com avansant-se a la percepció dels fenòmens jurídics, que's concreten part damunt de les velles lleis d'Occident, després d'anul·lar la legislació que a Europa procura amorosir les massa violentes relacions socials en l'ineludible lluita per l'enobliment de l'humanitat, estableix, d'una manera molt objectiva i subtil, la

significació que en la nova estructura del Dret aporta Rússia a la consciència internacional.

Fos un llibre el del senyor Hostench en que's glosessin amb més o menys lleminaria sentimental o ideològica determinades actituds burgeses o proletaries, no mereixeria l'amatent afició dels desapassionats estudiosos del Dret. Paleusa el senyor Hostench haver enfondit l'estudi de la legislació i precisament perquè a través del seu llibre se l'endeuina si fos d'un noble sentit de responsabilitat, d'una selecta austeritat i d'una clara expressió medular, és que'ns plau recomenar-lo a l'atenció dels estudiosos.

Per a nosaltres l'essencial actitud de l'autor, que'l caracteritza com a filòsof del Dret i per tant, com important tractadista és quan a la pàgina 14 d'l seu llibre diu: *Entenem que així com el Còdig civil representa les característiques de les individualitats històriques, el Còdig de les lleis socials serà el monument d'una JURIS UNIVERSAL. Si l'un s'atempora a les costums i a les essències ètniques que són la vida propia de cada poble; trenca l'altre amb les fronteres per l'internacionalització del treball, matant l'individualitat, ja que'l dret social és purament objectiu en contraposició al civil que regula les relacions de Dret privat. Per ço s'ha dit que'l Còdig civil, com inspirat per Napoleó, és el Còdig dels ricis o de la propietat i que és precis substituir-lo per el del treball; quan a la pàg. 25 diu: Així com a Occident, les lleis producte de les noves doctrines jurídiques s'han dictat per l'Estat anomenat capitalista, a Rússia el poder legislatiu lo mateix que tots els poders fonamentals de la República, pervé del Soviet o sia del proletariat; quan a la pàg. 26 diu: Si Alemanya no dona intervenció als sindicats obrers en l'exercici del control en les fàbriques, para Rússia la fiscalització del Estat en les empreses és funció de l'organització sindical per mitjà de les seves representacions en els concells; quan a la pàg. 28 diu: El control s'exerceix a titol de fiscalització del poder executiu del Estat a Rússia per les atribucions de que gaudeixen els concells de fàbrica, i a Occident com una prolongació de la funció protectora del treball, i quan a pàg. 217 diu: Incomplet encara el Còdig Penal rus en la seva relació amb el del Treball, el legislador ha sapigut imposar la novetat dels fets socials que exigeixen noves adaptacions de la justícia. No obsta que Rússia hagi fet la declaració dels drets del treballador per la igualtat si necessita de defensa contra els seus propis partidaris per l'exageració dels idealismes. Era precis també castigar, corretgir els abusos que atenten contra la societat l'ordre i la vida del Estat qual concepte tot i el radicalisme de les evolucions presuposa en aquella nació — com en totes — el nexxe natural entre societat i individu com un fi suprem de justícia.*

Sobre la digna emoció del Dret que suposen els conceptes que venim de copiar del senyor Hostench, descansa el sentit educador d'«El Código Ruso del Trabajo»,

llibre breu, intens, documentat i d'una absoluta serietat.

Es massa preocupador el fet de que a Rússia s'assatgi el cercar en el repós de la llei, l'estructura de la vida social, fonamentada únicament en el treball, part d'enllà del antic concepte individualista

del Capital, per a que's puguin cloure els ulls a la realitat i es deixi de recomanar l'estudi seriós de lo que avui en germen, pot ésser demà la norma general de vida de les nacions civilitzades.

JOSEP M. DE SUCRE



LUCIE CAFFARET

Flor de gràcia parisenca, ànima sensible i tècnica admirable, ha fet d'aquesta artista una de les primeres figures de la gran plèiade musical francesa. I per cert que els seus mèrits han hagut d'ésser veritables per imposar-se com ho han fet, puix que mai el seu nom ha estat donat a les grans reclames ni explotat en forma aparatosa.

Lucie Caffaret, que enriqueix cada dia la seva personalitat amb maturitats i experiències exquisides, treballa incessantment per tota l'Europa. Ara mateix acaba de realitzar una tournée per Alemanya, Austria i Txecoslovaquia. Anteriorment, ha donat nombrosos concerts a Bèlgica i Anglaterra, on la premsa més intel·ligent l'ha festejada amb lloances poc freqüents.

A Catalunya donarà dotze concerts, actuant en la nostra ciutat el proper dia 18, en concert organitzat per la nostra Associació de Música, visitarà gairebé totes les Associacions de Música, havent estat unànimes en contractar-la novament aquelles Associacions que ja en el curs anterior pogueren aclamar-la. A la «Associació de Música de Càmera» de Barcelona, hi ha actuat en tres ocasions distintes, i no cal dir que cada vegada amb èxits assenyalats.

Heus aquí algunes dades biogràfiques d'aquesta gran concertista. Es deixeble del Conservatori de París, en el qual, a onze anys, li fou otorgat per unanimitat el Primer Gran Premi (any 1905). Desseguida fou presentada al pu-

blic amb gran solemnitat, per Edouard Colonne, en els Concerts del Châtelet, i inicià així una carrera triomfal que encara continua. Ha actuat davant els públics més diversos en tots aspectes, i sempre el seu art subtilíssim i de claretat rutilant, s'ha imposat gloriósament. Culminà en la seva actuació en els deu concerts donats a París (Sala del Conservatori, any 1923) sota la Presidència de Gabriel Fauré, consagrats a les diverses formes de música per piano; en els quals, demés de les seves condicions de pianista de primera categoria, revelà la seva cultura i bon gust en el pla estudiat i en la tria de les obres que composaren els programes.

Pinceladas

Mejoras locales

Después de permanecer largos años postrada en el más lamentable ostracismo, Gerona, la ciudad de inmortales recuerdos, ha dado unos pasos con noble briosidad hacia la actualidad modernista. El ambiente de progreso que se respira por doquier ha llegado hasta nosotros. ¡Hosanna! Laudables iniciativas se han tomado con el fin de revocar una fachada que más que a antigüedad huele a desidia y a pobreza. Tiempo há Gerona merecia un retoque, unas mejoras locales, sin que esto quiera decir la destrucción de cuanto presenta un tinte de arte prerérito. Nuestra antigua arquitectura

EL AUTO ARISTOCRÁTICO



"ELCAR"

Automóvil bien construido. — Última creación.

Coche americano de PRIMERA CATEGORIA, único que por su especial construcción a la mano, extraordinaria perfección y resistencia, puede competir en duración con las principales marcas europeas. Coche ideal por su calidad en todas las unidades del chasis, belleza de líneas y exquisita elegancia.

No compre Vd. sin haber examinado y probado antes el gran coche americano

"ELCAR"

AGENTE EXCLUSIVO PARA ESPAÑA:

(BAIXAS) - Rambla Sta. Mónica, 2 - Barcelona.

CUATRO CILINDROS
SEIS CILINDROS
OCHO CILINDROS EN LÍNEA

PIDA V. UN CATÁLOGO EN GERONA: MIGUEL GIMENEZ - AURIGA, 2.

es digna de nuestros mayores respetos. Quizá sea necesario achacar parte de nuestra pusilanimidad en acometer la reforma local al marcado prurito que nos asiste al objeto de conservar todo aquello que presenta un sello arqueológico. Reside en nosotros una idiosincrasia antidiluviana que desde el siglo XX. Esto no quiere decir que iniciemos una gigantesca ofensiva contra todo lo que presenta huellas del pasado, no; sepamos distinguir lo bello de lo anticuado; eliminemos la escoria de lo que tiene un valor real; en una palabra, adornemos nuestro cerebro con unos cuantos conocimientos histórico-arqueológicos para no incurrir en confusiones y, lo que es más, para preservarnos de la fobia arqueológica que ataca únicamente a los que viven en las musarañas y gastan el indiferentismo al por mayor.

Ha sido aprobado un nutrido presupuesto que va a dar para todo, incluso para organizar unos carnavales al lado de los cuales los de Niza van a resultar un pálido remedo. ¡Vaya charanga que se va armar! ¡No todo es devoción en casa del Señor! Deslumbrados por tantas miles de pesetas, no perdamos el seso; hagamos cristalizar en realidades las viejas promesas y que las determinaciones tomadas no figuren sólo en polvorientos papeles relegados a un rincón del archivo municipal. Ha llegado el presupuesto. A distribuirlo según mandan las numerosas necesidades de la ciudad. Además, véase si los que han de mangonear los dineros están en posesión de una buena dosis de meollo, no sea caso de que por arte de birlibirloque nos veamos sin pesetas y sin mejoras locales, por las cuales hemos abogado innumerables veces.

Por ahora no podemos quejarnos de la meritísima labor que ha llevado a cabo el actual Ayuntamiento. El paseo bordeado de plátanos que conduce a la Dehesa, ha sido dotado de una profusión de focos eléctricos que dan al lugar un suntuoso aspecto. Muchas luces y poca luz. Rectifico: luz no falta; díganlo si no los pajaritos que buenanamente la utilizan en llegando el crepúsculo vespertino para trasladarse, entre el esmeraldino follaje, a sus encumbradas y poéticas moradas. Acto semejante bien merece que recabemos para nuestro Municipio el ingreso en la «Sociedad protectora de animales y plantas». Con la mala distribución de luz que dejo apuntada, quienes van a salir gananciosos van a ser los devotos de Eros. Las parejas amorosas, sumidas en una ligera penumbra, podrán recitarle madrigales saturados de amor, contarse sus cuitas y desgranar el interminable rosario de promesas que tan a la letra conocen los que ya eterna fidelidad se han jurado... También se merece un breve

comentario el jardín sito ante la Casa de Telégrafos y Correos y en el que aparece un vaso versallesco que muchos criticones han comparado, injustamente, a unas de copas. Por nuestra parte nos complacemos en decir ¡hay arte!

¿Y qué manifestar de la plaza de San Agustín? A fe que el general Alvarez de Castro va a reventar de gozo ante tantas reformas: parterres, pétreos balones, luces, ¡y qué se yo!

Me olvidaba de un detalle. ¿Y qué decir de los niveos bancos diseminados por donde se han hecho reformas? Los extraños que nos visiten van a preguntarse si hemos nacido cansados. Tan negra fama no nos merecemos... Lo dicho va en serio: nada de chirigota. Gerona progresa: lo afirmo. Nuestro Arquitecto municipal señor Giralt posee innegables cualidades de artista, y conste que si mis palabras encarnan algún reproche, éste no va a él dirigido, muy al contrario, sino a unos cuantos interventores de sus proyectos que se las dan de arquitectos y de hombres duchos en el manejo de la estética. Para los tales se hizo el adagio: zapatero a tu zapato.

No está dicho todo. Algo se ha hecho, y ¡algo es algo!, pero aún falta mucho por hacer. Veamos. Días antes de ferias una nube de obreros de la Casa Grande trabajó activamente en el arreglo del piso de las Ramblas. Bien hayan quienes tomaron tal acuerdo. Pero aquello, se nos manifestó, era provisional y cómo si dijéramos el prolegómeno de importantes mejoras. En las Ramblas iban a figurar una infinidad de focos, un sin fin de palmeras, un diluvio de bancos y un super astaltado. El oro y el moro dados sin regateos a los felices moradores de las Ramblas.

Van pasando días y lo prometido no llega ni a paso de tortuga. No sé si me engaña la imaginación: vislumbro las realidades en lontananza, cabalgando sobre un orondo presupuesto. ¡Lo que nos va a traer el Mesías! ¡Vaya aguinaldo!

El paseo más concurrido de Gerona bien se merece que lo despojen de la indumentaria sordida, an-

ticuada y pasada de moda que le da un misérrimo aspecto, y luego que lo bien con un chorrito de luz. De no ser así, los enamorados no van a poder contemplar con delectación el venusto rostro de sus amadas.

Itemmás: las reformas han sido parciales. Algunos sectores de esta capital, vergonzoso es contestarlo, están en un asqueroso estado. La calle de la Rutlla, verbi-gracia, en llegando el invierno se transforma en un barrizal que no es posible salvarlo, ni con la ayuda de unos zancos. Haciendo honor a la verdad, más que una calle es un criadero de ranas. ¿Y qué decir de la falta de luz? Los que residen en la Rutlla viven en las tinieblas. Edisón no ha nacido para ellos. Otros muchos ejemplos podríamos citar, pero sirva de muestra un botón.

Y para terminar, es nuestro ferviente deseo, que los beneficios del presupuesto se hagan extensivos a todos los puntos de la periferia de la capital; y por lo llevado a cabo hasta el presente y en espera de que lo escrito no será letra muerta, «interín gaudeamos».

MOKA

ALGO DE ...

Filosofía

Muy grande es la responsabilidad del maestro que no enseña, pero todavía es mayor la del que enseña mal.

¿Para qué pides consejos? ¿Para qué te aconsejen lo que tu quieres o lo mejor?

Humoradas

Una señora fea a un niño: — Dame un beso rico. Te daré 10 céntimos.

El pequeño. — Mamá me dará una peseta para tomar el aceite de ricino.

Revista de Espectáculos

TEATRO ALBÉNIZ. — Encarna Benetti, coupletista, hizo su presentación en las tablas de este escenario. Era conocida de nuestro público por haber actuado con éxito en el «Coliseo Imperial». Posee Benetti una gran discreción en la manera de presentarse, seleccionando el repertorio, corrigiendo el gesto, que en ella siempre es correcto, y matizando el couplet. Une a estas cualidades una voz bien timbrada y una gran afinación.

SALON GRAN-VIA. — Se proyecta la película seriada «El huérfano de París», gustando al público por las incidencias que en su transcurso se presentan en forma insospechada; dando a la película un interés, el cual, hace sea vista con verdadera fruición.

Continúa esta empresa ofreciendo un buen programa de cine y juntando aún a esto un cuadro de atracciones, por donde han desfilado artistas de mérito.

El terceto que actúa en este salón y que dirige el profesor señor Civil se ve todos los días halagado con los aplausos del público por la justeza y pulcritud con que interpreta el repertorio.

COLISEO IMPERIAL. — Va ofreciendo esta empresa a sus concurrentes, programas de cine interesantes y atractivos. Las grandes películas de los repertorios del film, se proyectan en esta pantalla complaciendo a toda aquella masa del público que le agrada la película, dramática, de metraje largo, de desarrollo sensacional, con las tramas apasionantes de un argumento lleno de realidades; como trozos de la vida en todos sus aspectos de amargura y bienestar, de risas y de llantos.

La empresa V. Salvatella tiene contento a su público, el cual no desea nada más que esto.

«Un personaje en busca de un autor» «El que recibe el bofetón» han sido los últimos aciertos de la dirección artística del «Coliseo Imperial»

CORREO PEQUEÑO :-:

R. A. — Si señor, transmitimos su ruego — así como el de otros muchos — a la dirección de la compañía Serrano-Freixas. «La Cafesera» es imposible representarla en Gerona, entre otras cosas, por la exageración de los derechos de autor que por ella se piden. Exigen un minimum de 25 representaciones sólo en la capital.

PROTIVIOUS

CRONICA

EL TIEMPO EN GERONA

Observaciones registradas hoy tarde, a las 13 horas, por el Observatorio del Instituto Nacional de esta ciudad:

	Grados
Temperatura máxima.....	1,6
Temperatura mínima.....	-3,8
Humedad.....	69
Presión atmosférica.....	751,8
Evaporación.....	0,8
Lluvia, total milímetros:	7,4
Cantidad nubes: 0 Clase: cu	
Dirección del viento: SO Fuerza, 1	

El próximo domingo celebrará el primer baile de Carnaval el «Centro de Unión Republicana» de esta ciudad que promete estar muy animado.

El mismo día en el «Centro Republicano» de Salt la orquestina «L'As» de Anglés amenizará un exquisito concierto y un baile extraordinario.

El Presidente del «Centro de Unión Republicana» señor Rahola ha visitado al Gobernador civil señor Rodríguez Chamorro, para pedirle autorización a fin de poder celebrar, como todos los años, un acto el día 11 de Febrero conmemorando la fecha de la proclamación de la República en España, en dicha sociedad, habiendo sido debidamente autorizado, agradeciendo a la referida autoridad esta tolerancia puesto que estamos en suspenso de las garantías constitucionales que consignan las libertades individuales y de asociación y que de él dependía, y no de la ley, el conceder dicha autorización.

Oportunamente se repartirá el programa, de acuerdo con la Junta del Centro, creyendo que este acto consistirá en un «lunch», un baile y reparto de bonos de pan, carne y arroz, a los pobres de la

Josep M.^a Bertomeu Garriga

METJE

EX INTERN DEL HOSPITAL CLÍNIC

MEDICINA, CIRURGIA, VIES URINARIES

CONSULTA DE 10 A 1 I DE 4 A 6.

ECONÓMICA, DE 7 A 8.

Pujada de Sant Feliu, 2, 1.^{er} pis. - Girona

ciudad, sin prejuicios políticos ni religiosos, como se hizo el año último.

Hemos tenido ocasión de ver el proyecto de urbanización de la plaza del General Marvá situada en el extremo de la calle del Carmen y Rambla Verdguer, y sería de desear que dicho proyecto sea pronto una realidad, embelleciendo uno de los lugares más abandonados de Gerona.

La referida plaza está situada algo más que la carretera y se proyecta en la misma unos campos de juego para niños de 8 y 10 años, y otros de arena para los pequeños de 3 a 5 años. Rodea dicha plaza unos parterres de arbustos y flores que le darán un agradable desde la acera del río. En el centro de la plaza se proyecta una fuente con el busto del general Marvá. La iluminación eléctrica es con faroles idénticos a los de la Avenida de Ramón Folch.

Dicen de Rosas que han empezado con gran actividad los trabajos de construcción de un lujoso edificio social del Real Club Marítimo.

El el Ayuntamiento de Ripoll ha quedado instalada la calefacción.

El decreto sobre cesión de un convento al Ayuntamiento de Figueras del cual damos cuenta en nuestra sección telefónica dice que se cede en pleno dominio al Ayuntamiento de Figueras la porción integrada por las dos alas Norte y Poniente del edificio ex convento de Recoletos de San Francisco Asís, propiedad del Estado, sito en dicha ciudad, para la instalación de la Escuela de Artes y Oficios, según la fundación de don Juan Clerch y Nicolau, y para derribar la parte más ruinosa del ala Norte con objeto de hacer una avenida que conduzca a las futuras escuelas graduadas y dé a las mismas la debida visualidad, siempre que quede el resto del edificio que conserva el Estado en las debidas condiciones de aislamiento, seguridad y ornato para el fin a que se hayan destinado por cuenta del concesionario.

¿Por qué no trabaja el Ayuntamiento de esta capital la devolución al municipio de todos los terrenos que pertenecen al ramo de guerra, particularmente el baluarte del Gobernador, que está cedido por R. O. al Ayuntamiento a cambio de que se construya un edificio para el depósito de municiones?

Podría alegar la Corporación las reformas que se han efectuado en el cuartel de San Francisco y la cesión al ramo de guerra del cuartel de Artillería que fué construido para mercado de ganado.

— TIENDA para alquilar en sitio céntrico, frente a las Pescaderías. Para informes don Mariano Juliá, propietario.

— Zapatería BES: Gran existencia en calzado color, señora. Se construye toda clase de medidas, respondiendo deficiencias mismas con otro par, no abonando cliente céntimo alguno.

En el vecino pueblo de San Daniel, a pocos metros del casco de la población, de las casas consistoriales y de las escuelas municipales, existe un muladar, vulgo canyet, que apesta a cuantos circulan y viven en aquellos lugares.

En nombre de la Sanidad pública suplicamos a la autoridad competente, instruya el correspondiente expediente resolviendo en consecuencia.

Convendría que el Ayuntamiento de Gerona resolviese de una vez para siempre, con o sin acuerdo con la Compañía de M. Z. A. la

manera de que esté en condiciones para el transporte el pequeño trozo de carretera que desde la de Barcelona conduce a la estación de carga de M. Z. A. Actualmente, como con frecuencia acontece, se halla completamente intransitable, y no es serio que las empresas de transporte tengan que acudir como otras veces lo hicieron, a su reparación.

Hoy ha renacido el buen tiempo. El frío, no obstante, ha sido intenso debido a la abundante nieve que hay en todas partes.

Las brigadas municipales trabajan recogiendo la nieve de las calles a fin de dejarlas libres para el tránsito.

Conviene advertir al vecindario que no heche a la calle la nieve de los tejados, pues esta mañana en la calle de Cort Real, se han echado montones de hielo en la vía pública en el momento en que transitaba por allí mucha gente.

PANADERIA CANTALOSELLA

PLAZA CONSTITUCIÓN, 4

Especialidad en

Pan de lujo

los mejores Panecillos Viena

Excelentes CROISSANTS

2 HORNADAS DIARIAS

7 y media mañana y 3 y media tarde.

Inmejorables condiciones para Bars y Hoteles.

Por teléfono

Madrid, 15. A las 18'30

Los apuros de Francia

La lucha política entorno de los proyectos financieros llegó ayer a su fase decisiva. Después de dos sesiones en las que la comisión de Hacienda de la Cámara ha marcado netamente su oposición a los proyectos del ministro, en la sesión de ayer han quedado dichos proyectos totalmente rechazados.

Los primeros votos negativos de la comisión, afectaban a cuestiones de procedimiento, pero el de ayer afecta a la esencia misma del proyecto, puesto que trataba del nuevo impuesto del uno veinte por ciento sobre los pagos, el cual Doumer considera indispensable como base de los ingresos necesarios para hacer frente a la crisis financiera.

La sesión de la comisión dió lugar a importantes incidentes, como el de la retirada de las minorías.

La situación, en su aspecto político, es la siguiente: el gobierno presentará a la Cámara el proyecto Doumer. La comisión, por su parte, presentará el suyo, que es el elaborado por los grupos del cartel. Un debate se entablará el sábado o el lunes, al cual se atribuye una importancia capital.

Es imposible prever su resultado, pero la lucha se entablará entre el cartel de izquierdas y las minorías que apoyarán el proyecto.

Si no hay ninguna diserción en el cartel, las izquierdas creen seguro su triunfo, lo que probablemente haría inevitable una crisis total, a menos que Briand renuncie a poner la cuestión de confianza en la Cámara y reserve dicha actitud para el Senado. Si por el contrario, la Cámara da mayoría al proyecto de Doumer, rechazando el del cartel, la situación de los ministros cartelistas sería insostenible.

En ambos casos, pues, el final del debate puede tener importantes consecuencias políticas, a menos que se encuentre de aquí a

Banco de Crédito Local de España

Entidad oficial controlada por el Estado

SUSCRIPCION PUBLICA

DE

25.000 cédulas de crédito local al 6 por 100

Creada esta Institución por Decreto-Ley de 23 de Mayo de 1925, disfruta del privilegio de emisión de las Cédulas de Crédito Local, las cuales, además de la garantía del Banco, tienen la de todas las anualidades contratadas con los Ayuntamientos y Diputaciones, y todos los derechos, acciones y bienes con hipoteca o sin ella, afectos por las Corporaciones al cumplimiento de sus obligaciones.

LAS CEDULAS DE CREDITO LOCAL tienen la consideración de efectos públicos cotizables en las Bolsas oficiales, y con ellas pueden constituirse fianzas y depósitos en la contratación con los Ayuntamientos y Diputaciones.

EL BANCO DE CREDITO LOCAL DE ESPAÑA, encauzando y desarrollando la gran fuerza económica que poseen instituciones tan fundamentales como las Corporaciones locales, ha realizado ya operaciones por valor de 24.414.366 pesetas, y tiene en tramitación otras que ascienden a 121.000.000 de pesetas. Todas ellas para realización de obras reproductivas y de fomento.

El importe de las Cédulas no puede exceder del montante de las operaciones efectuadas. Son de 500 pesetas nominales, al 6 por 100 anual, con cupones trimestrales que vencen el 1.º enero, 1.º abril, 1.º julio y 1.º octubre, y amortizables en 50 años por sorteos que empezarán en 1928.

Está ya admitidas en la cotización oficial, gestionándose su pignoración en el Banco de España.

LA SUSCRIPCION PUBLICA A TITULO IRREDUCTIBLE TENDRA LUGAR EL DIA 18 DE LOS CORRIENTES

al tipo de 97 por ciento, o sean 485 pesetas por cédula

que se satisfarán en el acto de la suscripción contra entrega de los títulos definitivos, cuyo primer cupón es el de 1.º de abril próximo.

Se suscriben en el Banco de Cataluña. Gerona

mañana sábado una fórmula de arreglo, para lo cual es de suponer que Briand hará toda clase de esfuerzos, pues es el primero en conocer la gravedad que tendría una nueva crisis en estas circunstancias. Queda abierta otro período de inquietud política.

Violento incendio

A las dos y media de esta madrugada se declaró un violento incendio en el Hospital militar de la Coruña.

El centinela que prestaba servicio en el piso primero, en las inmediaciones del punto donde se produjo el siniestro, descubrió el fuego, avisando inmediatamente a la superioridad.

El siniestro se había declarado en un extenso pabellón de forma circular, rodeado por soportales, que limita con el mar, y en el que se encontraban instaladas las cocinas, el taller de costura, el archivo y otras dependencias.

Desde los primeros momentos el fuego adquirió gran incremento, no obstante los trabajos realizados por los soldados de la guardia, que ayudaron a los bomberos en sus trabajos de extinción.

Por de pronto, lo primero que se procuró fué aislar a los diez y siete enfermos que había en el citado pabellón, así como salvar el archivo y la farmacia.

Pocos momentos después de iniciado el fuego acudió al hospital una compañía del regimiento de Isabel la Católica, y momentos después todas las autoridades.

El incendio quedó localizado a las cuatro y media de la madrugada, pero el pabellón ha quedado completamente destruido.

En los trabajos de extinción han resultado tres heridos leves.

La ola de frío

El frío es general en todas partes. En Estonia y en Letonia el termómetro ha descendido a 40 grados bajo cero. Todas las escuelas primarias han sido cerradas.

En la montaña, bandas de lobos famidos rondan las villas, atacando a los pasajeros.

Una niña de 13 años ha sido devorada por las bestias salvajes, y un niño ha podido ser salvado de las garras de los lobos por dos ciudadanos.

En las principales ciudades, dicen de Riga, ha tenido que encenderse astillas en el centro de las calles, a fin de que los peones puedan trabajar.

En el golfo de Filandia hay 28 buques detenidos por la nieve, siendo alimentados los tripulantes por aviadores.

Fallecimiento

Ha fallecido el general don Ambrosio Montoro.

Información

El Director general de rentas abre una información hasta el día 31, relacionada con los tributos.

Barcelona, 15. A las 17'30.

Noticias

En Munistrol se ha derrumbado el techo de una fábrica, hiriendo gravemente a dos mujeres llamadas Rogelia Gil y Micaela Soler.

—En Lérida ha cesado de nevar, pero como la nieve ha cuajado, hay muchas caídas y bastantes lesionados.

—Se ha visto la causa contra Pedro Serrano, por atentado en Badalona contra Tomás Sánchez. El Fiscal pide dos años, 11 meses y 11 días de prisión con 500 pesetas de multa.

—La Audiencia ha condenado a Domingo Ruiz a 8 años de prisión y 10.000 pesetas de gastos.

—Hoy ha brillado el sol espléndidamente, pero el frío es intenso.

—Ha ingresado en los calabozos un abogado a quien se le han hallado libros de la Diputación provincial sin explicar su procedencia.

—Continúa la Alcaldía repartiendo socorros a los sin trabajo. Algunos perjudicados por los temporales han empezado a reconstruir sus barracas.

Banca Arnús

SUCESORA DE EVARISTO ARNÚS

Casa Matriz: PASAJE DEL RELOJ

Casa Central: PLAZA DE CATALUÑA, 22

BARCELONA

SUCURSAL DE GERONA

OPERACIONES QUE REALIZA ESTA SUCURSAL

Compra, venta y entrega en el acto de toda clase de títulos de contratación corriente. § Descuento de cupones y títulos amortizados. § Examen cuidadoso de todas las amortizaciones de títulos, cuyos cupones hayan sido pagadas en nuestras cajas, avisando a los interesados caso de resultar alguno amortizado. § Canje de títulos, estampillaje, nacionalización y agregación de la hoja de cupones. § Suscripción a todas las emisiones. § Cuentas corrientes de títulos a la vista, abonando los cupones libres de comisión. § Depósito de títulos en custodia, franco de derechos. § Cobro, descuento y negociación de letras y demás efectos comerciales sobre plaza, península o extranjero. § Cartas de crédito y giros postales o telegráficos sobre península o extranjero. § Cuentas corrientes a la vista en moneda nacional y extranjera con interés y libres de comisión. § Imposiciones a plazo fijo con abono de intereses según los plazos. § Cuentos de ahorro con interés. § Compra-venta de toda clase de monedas de oro, billetes o cheque. § Préstamos con garantía de títulos. Y todas aquellas especiales que integran la Banca y la Bolsa.

Centro Comercial Administrativo DE José Gómez Mirla

CORREDOR DE COMERCIO

Ciudadanos, 3 — Apartado, 19

Telefonos || Urbano, núm. 85
Interurbano, 81

Sucursal en FIGUERAS, calle Caamaño, 17 — Teléf. 427

Licencias de caza, arma y pesca

Ingresos y consultas sobre cuotas militares

Despacho de patentes de todas clases

Inscripción de motos, autos y títulos de chófer

SUD-DIRECCION DE LA COMPAÑIA
DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

AURORA

REPRESENTANTES EN BARCELONA Y MADRID

GARAGE CALI ICÓ AUTOMOVILES BUICK

AGENCIA

GERONA. — JAIME I, NÚM. 14

TELÉFONOS: URBANO, NÚM. 52; INTERURBANO, 51

GIMNASIO GOMEZ

Subida Santo Domingo. Antigua "SALA ODEON"

GRANDE Y ESPACIOSO LOCAL CON TODO GENERO
DE ELEMENTOS PARA LA PRACTICA DE LOS
EJERCICIOS GIMNASTICOS.

GIMNASIA SUECA :: GIMNASIA ORTOPEDICA :: INICIA-
CIÓN EN LA PRÁCTICA DE TODOS LOS DEPORTES.
LUCHA GRECO-ROMANA :: BOXEO :: DUCHAS.

HORAS: DE 5 A 9.

CLASES ESPECIALES PARA SEÑORITAS DE 12 A 1.

GRAN TINTORERIA MECANICA LOS MIL COLORES

MOVIDA A VAPOR

Esta casa cada día más complacida del favor del público, ha montado sus talleres en forma para que todos sus trabajos salgan a la perfección extrema que puede desear el más exigente de los clientes.

Esta casa es la única que trabaja con maquinaria moderna.

SERVICIO ESPECIAL PARA LOS LUTOS Y LAVADOS EN SECO

Lavado de Cortinajes enteros transparentes, blondas, boas, guantes.

Todos los encargos de compromiso se entregan a las 6 horas.

PLANCHADO A VAPOR : SE HACEN PRISADOS DE TODAS CLASES

SUCURSALES: Inglés, Amer, Bañolas, Cassá de la Selva, Caldas de Malavella, La

Escala, La Bisbal, Llagostera, Santa Coloma de Farnés, Torroella de Montgrí, Salt.

A. Güell.-Gerona Despacho: Zapaterías Viejas, 8. Taller: Barca,

núm. 2. En Palamós: Paseo Castellar.

Desinfección de toda clase de ropas, Mantas de Cama y Viaje.

GRAN BALNEARIO DE LA SOCIEDAD ANONIMA

VICHY CATALAN

Situado entre la Estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona)

Establecimiento de primer orden.-Temporada de 1.º Mayo a 30 Octubre

DISTANCIA DE BARCELONA :

En tren ligero 2 horas y 30 minutos; en tren correo 3 horas.

Aguas minero-medicinales, termales de 60º, alcalinas, bicarbonatadas y sódicas. Sin rival para el reumatismo, las diabetes y afecciones del estómago, hígado y bazo.

Estas aguas de reputación universal, solo se venden embotelladas y las botellas llevan todos los distintivos con el nombre de la SOCIEDAD ANONIMA VICHY CATALAN. Llamamos la atención de los consumidores y muy particularmente de los enfermos, para que no se dejen sorprender admitiendo como idénticas a nuestras aguas otras artificiales que se ofrecen en este mercado con nombres de fuentes imaginarias que sólo son marcas de fábrica y no fuentes de origen.

De venta en todas partes

Dirección: Rambla de las Flores, 18, ent.º - Barcelona

LA PUDA DE BAÑOLAS

Aguas sulfhídricas, sulfhidratadas-sódicas, silicatadas y radioactivas.

Análisis del Dr. Oliver y Rodés.

Son las de Europa que contienen más sílice y coloidal silicato-sódico.

Sus salas de inhalaciones y pulverizaciones, departamentos de baños y duchas son de las mejores de España.

Comienza la temporada en 1.º de Mayo y termina el 31 de octubre.

CURA: dolencias de la piel, faringitis, escrofulismo, afecciones crónicas del aparato respiratorio; siendo muy aecuado para los avariósicos y mercurializados.

Según comunicación a la Academia de Medicina, del Médico-Director, Dr. Mascaró, producen milagrosos efectos en: litiasis renal, gota y prurito vulvar.

Respecto a la litiasis dice: «Muchos litíasicos que llegan al Balneario expeliendo difícilmente cálculos voluminosos, acaban por expulsarlos, con facilidad, mucho más reducidos y hasta los uratos granulosos se convierten en el simple polvillo de una orina sedimentosa.»

Y respecto al prurito vulvar, entre otras cosas expresa: «He podido anotar algunas curaciones que verdaderamente me han sorprendido, y que han dejado asombrados a los enfermos y hasta a los médicos que desconfiaban del éxito hidroterápico.»